

Apoya Bolivia a Venezuela en diferendo en el Mercosur



Montevideo, 5 dic (RHC) Bolivia se opone a la controversia suscitada en el Mercado Común del Sur (Mercosur) por el intento de suspender a Venezuela como miembro pleno.

Con todo derecho Bolivia acudió a la Secretaría del Mercosur para suscribir la convocatoria presentada por Venezuela para iniciar los procedimientos previstos en el Protocolo de Olivos, sobre la solución de controversias en el bloque subregional.

Benjamín Blanco, representante permanente del Estado Plurinacional ante Mercosur y Aladi, llegó hasta la sede del edificio que alberga las instituciones oficiales del mecanismo de integración, enclavado en Montevideo.

El embajador boliviano señaló que su país fue invitado por Venezuela a asistir a la Secretaría de Mercado Común a fin de "poder iniciar el diálogo que está proponiendo Venezuela".

Blanco dijo estar convencido que "a través del diálogo vamos a poder defender nuestras instituciones y nuestro Mercosur", dijeron fuentes diplomáticas.

Subrayó que Bolivia está en proceso de adhesión al bloque sudamericano y "defiende los procesos de integración regional y los procesos de integración latinoamericanos".

En la mañana de este lunes el representante permanente de Venezuela ante el Mercosur y la Aladi, José Félix Rivas, inició los procedimientos previstos en el Protocolo de Olivos, luego que los países fundadores decidieran suspender a Caracas como miembro pleno del mecanismo.

El diplomático manifestó "la necesidad de establecer un espacio de negociación, de diálogo, apuntando hacia la restitución de la legalidad y la institucionalidad del Mercosur".

Rivas significó que a lo largo de los últimos meses Caracas mostró su buena fe y disposición al diálogo, y "estamos dando una oportunidad más para sentarnos a conversar" frente a una supuesta sanción, que no tiene base legal, es nula y no está contemplada en la normativa y el marco jurídico e institucional del Mercosur.

El Protocolo de Olivos fue firmado el 18 de febrero de 2002 por los países miembros del Mercosur con el objetivo de resolver los conflictos y minimizar las diferencias entre los Estados. Entró en vigencia dos años después de su constitución.

Venezuela reiteró su disposición de velar y defender el marco jurídico legal y las normativas del Mercado Común del Sur (Mercosur), para lo cual solicitó de manera formal iniciar la activación del Protocolo de Olivos.

El representante permanente de Caracas ante el Mercosur y la Aladi, José Félix Rivas, manifestó en conferencia de prensa en la sede del organismo en Montevideo, que ese mecanismo firmado en febrero de 2002, establece la creación de un "espacio de negociación y de diálogo", directos.

Subrayó que en este caso la normativa del bloque de integración permite "establecer un espacio de negociación para resolver esta controversia", referida a la decisión de los países fundadores de suspender a Venezuela como miembro pleno del mecanismo subregional.

Rivas precisó que este llamado a iniciar las negociaciones lo hizo el pasado 30 de noviembre la canciller venezolana, Delcy Rodríguez, y se reiteró el viernes 2 de diciembre último.

Puntualizó que se hizo un acta para notificar "la ausencia de los demás Estados partes", y solo acudió Bolivia a través de Benjamín Blanco, representante permanente del Estado Plurinacional ante Mercosur y Aladi.

Lamentablemente, expresó el diplomático venezolano, tenemos que notificar nuevamente la ausencia de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, lo cual, dijo, "demuestra una conducta de inobservancia de la normativa y la legalidad" del Mercado Común y en especial del Protocolo de Olivos.

Recordó que desde mayo pasado, estando Uruguay al frente de la presidencia pro t mpore del Mercosur (PPT), comenzaron a gestarse unos s ntomas que luego se concretaron con la negativa del traspaso de la PPT a Venezuela, "tal y como estipulan los textos fundamentales" de ese espacio integrador.

El diplomático remarcó que hasta ahora no hay un argumento legal y procedimiento jur dico que "justifique el no ejercicio de la presidencia pro t mpore" de su pa s, adem s de los derechos plenos que tiene como Estado parte.

Valoró que evidentemente estamos en una situaci n donde se pretende ejecutar una medida que se ha llamado en t rminos "m s de mercadeo medi tico de suspensi n".

Rivas insistió que el llamado a esos pa ses es "una oportunidad m s para el di logo" y adelantó que las pr ximas convocatorias a reuni n dentro del marco del Protocolo de Olivos ser n comunicadas a las respectivas canciller as por v a electr nica.

Blanco, también presente en la conferencia de prensa, manifestó que su país acudió a la Secretaría del Mercosur en respuesta al llamado de la canciller venezolana, y reiteró que Bolivia considera el diálogo entre todas las partes como fórmula para resolver este problema.

El embajador de Venezuela en Uruguay, Julio Chirino, preguntado sobre un probable encuentro entre los mandatarios Nicolás Maduro y Tabaré Vázquez, dijo estar convencido que en la brevedad se producirá esa reunión, y destacó la voluntad de ambos gobernantes de reunirse.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/114510-apoya-bolivia-a-venezuela-en-diferendo-en-el-mercosur>



Radio Habana Cuba